

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital en mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 3 céntimos

Sábado 28 de Noviembre de 1914

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.512

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.
Calle Mayor pral. n.º 130-136.

CAJA DE AHORROS

Banco Castellano

PALENCIA VALLADOLID

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hacen constar todas las operaciones que verifica, con expresión después de cada una del saldo que resulta á su favor.

Pueden solicitar la apertura de libretas. A nombre del imponente. A su nombre y al de otra ó otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres ó tutores hasta la mayor edad de los titulares.

Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan al capital los intereses producidos, dándose lugar con ello al funcionamiento del interes compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado al capital de 5000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación, los intereses que cada año devengan, producen á su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 á 1 de la tarde.

Pídase el Reglamento especial.

LA FUNERARIA

Viuda de Bonfiliuolo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.
Única agencia que dispone de servicios completos.

Mayer Principal, 184 y 186

PALENCIA

CARTA DE MADRID

Noviembre 27.

Sr. Director:

Los que acostumbran a tener igual medida para el juicio de todas las conductas ante el espectáculo ofrecido ayer por el Congreso sintieron honda pesadumbre. La imprudencia del señor Llorens leyendo en la Cámara un telegrama peligroso, cuando ante el cadáver de un bravo militar suicida surgieron sombras y sospechas de que el fin de la vida aquella guardase relación con la conducta de un diputado jaimista, tuvo una sanción condenatoria de la Cámara de esas que son bastantes a reducir a la nada cualquier prestigio. La personalidad de Llorens rota en desgarrados pedazos rodó por el hemisclero entregada a la voracidad de las fieras. Llorens fué imprudente. La imprudencia tuvo sanción aunque algo exagerada pero hasta cierto punto merecida. Pero a la imprudencia de Llorens siguieron otras reprobables tanto como la suya.

Ya dijimos en nuestra crónica de ayer con algún enfemismo, porque

temíamos ir contra la general corriente ya que la opinión como los parlamentos son impulsivos y fácilmente sugestionables y anteayer el triunfo de Echagüe fué ruidoso, que en su discurso había algo innecesario. Innecesario y peligroso. Para el objeto del debate de anteayer el general Echagüe hubiera tenido bastante con leer la parte del telegrama del general Jordana en que se decía que del archivo del capitán Orgaz no faltaba el célebre telegrama circular del coronel de la oficina indígena a los capitanes de las mías. Si faltaba o no en otro archivo y si el hijo del señor Llorens estuvo en la posición donde faltaba o no estuvo era cosa que nadie le obligaba a decir y cosa peligrosa. Se había censurado a Llorens creyendo que su conducta había puesto en manos de Orgaz la pistola con que se suicidó. El general Echagüe, pensaron muchos después de escuchar su discurso, ha puesto otra pistola en manos del hijo del señor Llorens cuyo honor deja en entredicho.

Ayer quedó doblemente manifiesta esta ligereza al demostrarse que el hijo del señor Llorens ninguna relación tenía con lo ocurrido. ¡Si una nueva desgracia hubiera ensangrentado este delicadísimo asunto qué tremenda responsabilidad para el ministro y para quien anteayer le informó ligeramente! Esto, en opinión de viejos parlamentarios, debió decirse ayer en la Cámara. En otros tiempos no hubiera quedado la cuestión como quedó.

Nosotros, a fuer de desapasionados é imparciales, nos creemos en el deber de trasladar al público esta opinión que escuchamos en los pasillos hasta de labios de ministeriales que ejercen cargos oficiales.

De todos modos hay que celebrar que se haya devuelto al teniente Llorens su honorabilidad injusta é imprudentemente puesta en entredicho. Y en la conducta del ministro de la Guerra hay que señalar, porque esto le hace honor, la presteza con que fué a la Cámara a desvanecer la injuria atmosférica hecha por él el día antes en derredor de la figura de un oficial respetable. Como también es de aplaudir en Jordana el haberse apresurado a rectificar el informe ligero del día anterior.

Todos decíamos ayer, deben aprender del debate. Hoy hemos de repetirlo. Llorens no olvidará la lección, que ha sido durísima. Tampoco deben olvidarla Jordana ni Echagüe, ni tampoco la Cámara. Los aires trágicos que anteayer soplaron en ella, espadas de dos filos, como ayer decíamos, hirieron a muchos y estuvieron a punto de causar inocentes víctimas. ¿Volverá a repetirse este caso de notoria ligereza de todos y de peligrosas consecuencias? De la serenidad de todos los representantes del país hay que esperar que teniendo presente la lección de ahora no vuelva a repetirse.

Aunque parece que los presupuestos tardarán en salir adelante, juzgando por lo que se ve en la superficie del ambiente parlamentario, no es así. Hoy vamos a permitirnos hacer algo así como una profecía. Para el sábado de la semana próxima habrá presupuestos aprobados y se cerrarán las Cortes. Si nos equivocamos habrán fracasado con nuestra profecía acuerdos no trasladados a la publicidad del gobierno y algunos jefes de minorías. Aunque parezca a ratos que hay tormenta,

los bien enterados afirman que el cielo de las relaciones del gobierno con los que en el Parlamento pueden hacer cambiar de cauce las cosas está libre de ser empañado por la más ligera nubesilla.

M.

LAS CORTES

Sesiones del día 27 de Noviembre de 1914

Senado

Presidencia del general Azcárraga. En el banco azul el ministro de Instrucción Pública.

El señor Cendrero pide que se abonen los gastos de viaje a los secretarios municipales y pregunta si el Gobierno piensa en reformar la ley del jurado.

El señor Polo Peyrolón pide un expediente relacionado con la creación en la provincia de Santander de un centro de remonta.

Interesa también que se extiendan los patronatos para el sostenimiento de escuelas.

Le contesta el señor Bergamín, diciendo que este es su propósito.

ORDEN DEL DÍA

Sin discusión se aprueba un dictamen, incluyendo entre los embarcaderos económicos de Canarias el de la ensenada de Medano.

Y se levanta la sesión.

Congreso

(Final de la sesión de ayer.)

ORDEN DEL DÍA

Se discute el presupuesto de Fomento. El señor Burell manifiesta que el presupuesto actual excede en 19 millones al presentado por el señor Villanueva.

Anuncia que si las restricciones admitidas para los presupuestos de otros departamentos no se aplican al de Fomento, defenderá los aumentos de Instrucción pública.

El ministro de Fomento justifica los aumentos que se consignan, evocando los miles de obreros que solicitan trabajo.

El señor Sánchez Guerra defiende al señor Ugarte, considerando injustas las censuras del señor Burell.

Este insiste en que una medida igual sea la que rija en la discusión de todos los presupuestos.

El señor Dato manifiesta que el Gobierno se ve obligado a aprobar aquellos aumentos de necesidad imperiosa y apela al voto de la mayoría.

El señor La Cierva promete apoyar al Gobierno porque las circunstancias actuales reclaman la aprobación de los presupuestos.

Expone la precaria situación de la agricultura y de la minería en Murcia.

El señor Cambó recuerda la reunión de los jefes de las minorías y lo que en ella se habló del aumento de los presupuestos relacionado con el conflicto europeo.

Entonces se censuró al Gobierno por no haber tomado medidas porque el conflicto era mundial.

El señor Dato dice que el Gobierno presentará al Parlamento una ley especial que tienda a remediar la crisis. En ella ampararemos las enmiendas a que aludió el señor La Cierva.

El señor Cambó pregunta si después de aprobados los presupuestos, seguirá funcionando el Parlamento, pues la ley anunciada por el señor Dato es tan urgente como el presupuesto que discutimos. Además puede aprobarse en veinticuatro horas.

El señor Dato: Este presupuesto tiene fecha fija para su aprobación. No hay motivo para dudar del Gobierno.

Si se tratara de imponer una ley por coacción, a pesar de nuestro criterio, no la traeríamos. (Aplausos en la mayoría).

El señor Alba niega que los diputados castellanos sientan hostilidad por Murcia. El hombre se siente con la misma intensidad en las demás regiones.

El conde de Romanones, recuerda que los jefes de las minorías han dado facilidades para aprobar los presupuestos a excepción de los aumentos en Obras públicas.

Creo que momentáneamente debiendo traer el Gobierno una ponencia de carácter general.

Barroso se muestra conforme con el conde de Romanones.

Azcárate considera difícilísimo el proyecto, porque todos los diputados afirmarán que sus provincias son las más necesitadas.

La Cierva agradece las manifestaciones del señor Dato.

Romanones anuncia que los liberales apoyarán al señor La Cierva, para que se consigan las pretensiones que figuran en las enmiendas.

Se termina este debate.

Intervienen Llosa, Musitu, Nicotiau y Santa Cruz y se levanta la sesión.

PARADIGMAS

El telar

El señor presidente del Consejo ha hecho unas declaraciones muy sensatas: «Por qué cerrar las Cortes si tenemos tantas cosas interesantes en el telar? Efectivamente, nunca como ahora la actividad legislativa nos pareció indispensable. Precisa buscar solución a una multitud de problemas que han venido a perturbar, subrepticamente, la vida nacional. Todo indica que la guerra va para largo; y, aun suponiendo que España no ha de tomar parte en ella, admitiendo que esa remota posibilidad no exija tomar determinadas medidas de previsión, es un hecho evidente que su influencia y sus derivaciones sobre nuestra vida son y serán extraordinarias.

Dos aspectos de la crisis, el aspecto económico y el aspecto sanitario, debieran, principalmente, preocupar a los más altos poderes del Estado.

Por lo que al primero se refiere, es innegable que, pasados los primeros instantes de pánico, el espíritu público ha reaccionado algo. Pero ¿no es vergonzoso para el Parlamento y para el Gobierno que esa reacción se haya producido sin su concurso? Esperamos aun las medidas salvadoras, las iniciativas transcendentales que debían alentarnos y esperanzarnos. Se consiguió de los señores parlamentarios una actitud llamada patriótica: que no hablaran de la guerra. El mismo Romanones, quien por un instante no vaciló en hacer de la guerra un trampolín de su artes políticas, hubo de desistir. ¿Pero basta este patriotismo pasivo? ¿Miserio patriotismo! Lo que hacía falta era un patriotismo activo.

No hablar de la guerra pensando en ella, pensando en los graves problemas que aquí plantea. Por medio de la Junta de Iniciativas, el país los ha planteado minuciosamente. Por ahora, sin embargo, sólo se han planteado. No se ha resuelto nada o casi nada, como no sea algo esa especie de rehabilitación política de la Cierva. Ya La Cierva podrá volver a ser ministro, presidente del Consejo, tal vez.

Pero, ¿dónde están esos centenares de proyectos de ley y de decretos que tales iniciativas demandaban? Reformas bancarias, transportes y comunicaciones, tributación, facilidades a los nuevos cultivos y nuevas industrias, etc.

Pero hay más. Si el aspecto económico de la guerra era para nosotros transcendentalísimo, no lo es menos el sanitario. Ya se habla de casos de cólera en Viena y en Rusia. Seguramente, dentro de unos meses hará estragos en los países beligerantes. Si desde que el mundo es mundo a toda guerra sigue una peste, considerad lo que ocurrirá tratándose de la guerra más terrible y extensa que registra la historia.

Y nosotros nos preguntamos en qué piensan el Parlamento y el Gobierno ante esta fatal calamidad. ¿No importa prevenirnos con tiempo? ¿No puede hacerse nada para evitar una invasión, ó en el peor de los casos, para reducir y limitar sus efectos? ¿Debemos también improvisarlo todo y arreglárnos

cada cual como pueda, según ocurre siempre aquí?

Veán, pues, el Gobierno y los legisladores cuánto hay que hacer. Es una tela inagotable que el patriotismo les exige tejan con amor y buena voluntad. Desgraciadamente, ni uno ni otros saben trabajar en tales telares. Ya veréis como cierran.

MAX

Información general

De la Región

León

Un descarrilamiento.—En Hervás el tren descendente de Astorga descarriló en el kilómetro 60 sin que, por fortuna, hayan ocurrido desgracias personales.

El material ha sufrido grandes destrozos.

Quedaron destruidos todos los vagones que iban delante de los coches de viajeros.

Los de éstos solo sufrieron averías en el rodaje.

Gracias al arrojo del maquinista, que lanzó la máquina a todo vapor enfilandó una trinchera, no ocurrió una enorme catástrofe.

El sobrestante y personal a sus órdenes hacen el transbordo, que no resulta ponoso para los viajeros.

Salamanca

Mujer atropellada.—En la carretera de Zamora, y junto al Prado de Panaderos, una mujer que iba montada en un carro, fué atropellada por un automóvil.

Llámesa aquella Encarnación Santos, de cuarenta y cuatro años, casada y natural de Topas.

Resultó con muchas heridas.

El carro está destrozado.

Tren descarrilado.—Entre las estaciones de Bños de Montemayor y Puerto de Béjar, descarriló ayer el tren Correo de la línea del Oeste que había salido a las cinco de la mañana de esta capital con dirección a Plasencia.

Aunque el tren descarriló por completo y el terreno donde el accidente ocurrió es muy abrupto, no hubo que lamentar desgracias personales.

Los daños materiales son de bastante consideración.

Castilla la Vieja

Avila

Motín por los consumos.—Noticias recibidas de Arévalo, dicen que han salido de esta localidad fuerzas de la guardia civil con dirección al pueblo de Madrigal de Altas Torres, ante el anuncio de haberse empujado el vecindario contra el Ayuntamiento.

Según parece, el motín obedece a haber convenido el Ayuntamiento en suprimir el impuesto de consumos.

Galicia

Coruña

Una Asamblea.—El Ayuntamiento de esta capital ha acordado convocar a todos los de Galicia a una asamblea para deliberar acerca de la reorganización de las Haciendas locales y pedir a los Poderes públicos la concesión de medios que permitan a los Municipios desarrollar sus iniciativas para el aumento de los ingresos.

Una estatua a la Pardo Bazán.—El Ayuntamiento ha acordado levantar en el parque de Méndez Núñez una estatua a doña Emilia Pardo Bazán.

El monumento se inaugurará el próximo verano, durante los festejos de Agosto.

Al acto inaugural se le dará gran resonancia por tratarse de una ilustre hija de la capital de Galicia.

Andalucía

Jaeén

Consejo de guerra.—Hoy se ha celebrado Consejo de guerra para juzgar al cabo Alfonso Reyes y al soldado Sebastián Molina, del cuarto establecimiento de

Remonta, por los supuestos delitos de robo y violación.

Su defensor pide para ellos la absolución.

Castilla la Nueva

Madrid

Muerte de un médico.—En una casa de la barriada de la Prosperidad se ha encontrado el cadáver descompuesto de don Agustín Aycart, de 58 años, médico, soltero, que vivía allí en calidad de penitente, saliendo a pedir limosna por los pueblos cercanos.

No obstante esto, la casa se halla embalsamada decorosamente, existiendo en ella cuadros de gran valor.

Don Agustín vestía sayal gris y capa lo franciscano, llevando sandalias.

Pertenece a familia distinguida.

Sábase que sufría de ataques epilépticos.

En el cadáver no se han advertido señales de violencia, creyéndose que la muerte ha sido natural.

Las zonas francas

Esta cuestión que es de gran importancia para Castilla, la han tomado los representantes en Cortes con el interés ya debido, en vista de la actitud de los catalanes, de exigir del Gobierno presente a las Cortes el oportuno proyecto de ley ó de otro modo obstruirán la aprobación de los presupuestos.

Los representantes en Cortes por Castilla celebraron ayer una reunión en el Congreso, que fué presidida por el señor Aparicio y a la que asistieron también los de las provincias de León y Zaragoza.

El conde de Romanones al llegar a la Cámara y enterarse de la reunión, alguien le dijo que si los castellanos no le habían invitado, a lo que contestó:

—Sin duda creen que Guadalajara no es Castilla.

Estima Romanones que el asunto de las zonas francas es grave.

«El Gobierno—continuó—se encuentra en gran aprieto, del que se hubiera librado haciéndome caso, pues ya estarían aprobados los presupuestos y cerradas las Cortes.

Ahora el Gobierno, dentro de 24 horas, debe traer el proyecto que estime oportuno, para que sea aprobado, con los votos de la mayoría, haciendo del asunto cuestión cerrada.

Para ello tendrá mi voto.»

Al terminar la reunión de los representantes castellanos, que como decíamos fué para oponerse al proyecto de zonas francas, que reclaman los catalanes, el exministro señor Alba manifestó a la salida que, estudiada la cuestión de las zonas francas con todo detenimiento, se acordó que una comisión compuesta de los señores Alba, Aparicio, vizconde de Eza y conde de Sagasta, visite al Gobierno, para manifestarle, sin que esto se tome como hostilidad hacia ninguna región, que desean con respecto al proyecto que se presente a las Cortes, que forme parte de la comisión dictaminadora el vizconde de Eza.

En cuanto a la enmienda presentada al presupuesto de Fomento, en beneficio de algunas regiones, entienden que debe alcanzarse a todas o en otro caso retirarse.

Designóse a los señores Zorita, Crespo de Lara y Arroyo, para que gestionen un reparto equitativo de los millones que importan las obras pedidas en la enmienda, entre todas las regiones.

En otra sección del Congreso se han reunido los representantes catalanes, para tratar también del asunto de las zonas francas.

Parece que están contrariadísimos, temiendo que las Cortes se cierren pronto, sin presentar el Gobierno el correspondiente proyecto.

Algunos acarician la idea de obstruir la aprobación de los presupuestos pendientes.

La reunión de los representantes catalanes fué breve, reduciéndose tan solo a un cambio de impresiones.

Al conocer los acuerdos tomados por los castellanos decían los catalanes:

Como esperábamos, son discretos, y así se facilitará una solución satisfactoria, pues no perseguimos fines egoístas.

La fórmula será la de que se prohiba en las zonas francas, el tráfico de harinas, trigos y vinos, y ya procuraremos por todos los medios que el Gobierno presente el proyecto a las Cortes.

El soldado de cuota

Con esto de la guerra europea, apenas si nos acordamos de que la tenemos en Marruecos, y a lo mejor vienen telegramas en los que se nos da cuenta de muertos y heridos, y cuál más, cuál menos, parodiando al personaje de la popular zarzuela, decimos:—No es nada: unos soldados muertos; puede el baile continuar.

En los últimos combates, escaramuzas, ó como quieran llamarseles, han entrado en fuego, ya habían entrado otras muchas veces, soldados de cuota, y entre las bajas se contaron algunos de éstos.

Claro que para mí es igualmente preciosa, porque es igualmente española, la sangre de un mozo que ha dado 2.000 pesetas a la nación por quedar en determinadas condiciones, que el que no dió ni un solo céntimo, y lo que yo desearía es que ni éste ni aquél tuvieran que sufrir ningún género de penalidades.

Pero es evidente que la ley ha establecido una diferencia, y que las diferencias que la ley establece, si no están justificadas, deben desaparecer también legalmente; pero mientras no se reforman, las leyes han de ser cumplidas.

Esto lo saben tan bien como quienes mejor lo sepan el señor Dato y sus otros compañeros de gobierno; pero el señor Dato y sus colegas saben, asimismo, que estas familias que hicieron el sacrificio de entregar 2.000 pesetas al Estado para que sus hijos quedaran en la situación definida por la ley para los soldados de cuota, no son de las que se echan a la calle para perturbar el orden é interrumpir con sus voces y ademanes airados, las plácidas digestiones de los ministros; y como saben eso, todo se les vuelve dar largas a las archijustas reclamaciones de los padres de familia y dejar pasar meses y meses, amparándose en un equívoco, que es una injuria a la sinceridad y al buen sentido.

Realmente, la paciencia española parece ilimitada. Muchos de los que dieron su dinero, hubieron de hacer un sacrificio inmenso. Sabe Dios los dramas que representarán esas pesetas entregadas al Estado en la confianza de hallar en cambio prontamente, tan pronto como se cumpliera el plazo que marca la ley, el sostén y la ayuda del hijo para las faenas del campo o los trajines de la industria y del comercio. Pues a todas esas familias las están defraudando, las está estafando contra la ley el gobierno.

¿Y hasta cuándo seguirán las cosas así? Yo no lo sé. Elocuentemente se hicieron eco de la justicia y clamaron contra la iniquidad en una y otra Cámara, entre otros, los señores Polo y Simó, y los ministros abandonaron en buenas palabras; pero no salieron de sus pésimas obras. Es de temer que todo siga lo mismo, mientras los reclamantes se limiten a rogar, a suplicar, a hacer presentes con mucha pulcritud y mesura sus angustias. Tendrán que cambiar de procedimiento, Triste es decirlo; pero es mucho más triste que sea ese el único procedimiento eficaz.

MIGUEL PEÑALOR.

Decálogo del agricultor

Publica *La Información Agrícola* el Decálogo del Agricultor, que interesa mucho a nuestros labradores y que es como sigue:

I. Ama a la tierra sobre todas las cosas.

II. No confíes en que la fertilidad de la tierra es inagotable. Con cada cosecha se extraen del suelo

diversos elementos, que tienes que reponer por medio de una fertilización adecuada.

III. Haz de regadío, por el procedimiento que puedas, la mayor superficie de tierra, y allí donde no puedas regar, aprovecha con usura la humedad del suelo y las aguas de lluvias haciendo labores apropiadas y oportunas.

IV. Haye de los cultivos continuados de una misma especie de plantas. Procura ordenar una rotación de distintas especies, que, por tener distintas exigencias en todos los cuidados culturales, te permitirán obtener el mayor producto con el mínimo de gastos. No te olvides de incluir en la rotación las plantas leguminosas. Estas te proporcionarán gratis el abono más caro, el nitrógeno, para ellas y para la cosecha sucesiva.

V. Los árboles y pájaros son tus mejores amigos y tus más eficaces auxiliares. Cuida de su vida como de la tuya.

VI. Aisladamente no podrás introducir en tus explotaciones todas mejoras que encierra el cultivo moderno, ni tu voz será oída por los Poderes Públicos. Asóciate. La asociación te permitirá utilizar en tus fincas las más costosas máquinas, te libertará de la usura y te dará el derecho de ser oído por los Poderes Públicos, con alguna probabilidad de que tus quejas sean atendidas.

VII. No esperes a que tus sembrados o tus plantaciones sean invadidas por una enfermedad o por una plaga para aplicar el remedio. Ten presente que en agricultura es donde con más justicia se puede aplicar la frase: «Prevenir vale más que curar». Los tratamientos preventivos son los únicos que económicamente se pueden utilizar para la extinción de plagas y enfermedades de las plantas.

VIII. Lo mejor del grano que produzcas destínalo a la siembra. No siembres ni una semilla sin seleccionarla. Así te economizará una gran cantidad en siembras, que enterrarías y no germinarían, y evitarás que la fertilidad de tus tierras se convierta en pasto de las malas hierbas.

IX. El empleo de abonos químicos no te releva de la obligación de aprovechar todos los estiércoles que produzcan tus ganados, pero no emplees tampoco el estiércol solo, sino complementándolo con sustancias que contengan ácido fosfórico y potasa, que son los dos elementos que con el estiércol escasean. Así con menos estiércol y con menos dinero, abonarás mayor superficie de tierra.

X. No vendas ningún producto que puedas utilizar dentro de tu explotación en cualquier industria aneja, y, sobre todo, en la cría de ganados. El problema de transformar en carne y en estiércol los productos del suelo es uno de los que más importa resolver al agricultor. Si así lo haces, para tí serán las ganancias que ahora obtienen el corredor de granos, el acaparador, el criador de ganado y los demás intermediarios, que medran a tu costa.

EN LA AUDIENCIA

El Jurado de Baltanás se ha reunido hoy para conocer en una causa de robo, cuya primera conclusión del señor Fiscal es como sigue:

Durante la noche del 22 de agosto 1912, el hoy procesado Pantaleón Delgado Pérez, que ha usado también los nombres de Tirso Santiago Sahagún y Manuel Fernández Martos, en unión de otro declarado en rebeldía, llamado Domingo Fernández Merino, penetró en la casa del vecino de Hornillos de Gorrato, Cesidio Manuel García, por la ventana de la estufa o comedor apalancando para ello la reja y doblando una de las barras y pasando por otra ventana al despacho de la tienda de abacería que en dicha casa tiene establecida el Cesidio, apalancó un cajón de madera que se encontraba cerrado con candado y de él sustrajo con ánimo de lucro 212 pesetas y otros efectos tasados en seis.

El Pantaleón ha sido condenado por tres delitos de hurto y uno de robo.

El defensor don Cesar Gussano negó la participación que a su patrocinado le atribuye el señor Fiscal.

Practicadas las pruebas, informó el señor Fiscal y la defensa en apoyo de sus conclusiones y se dió por terminada la sesión para continuar la esta tarde a las cuatro.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 28

Los soldados católicos

Se ha acordado por el Comité de la Liga patriótica de damas francesas en Madrid, celebrar funerales en la iglesia de San Luis por las almas de los soldados aliados católicos que han muerto en las campañas.

Usamuno en la Casa del Pueblo

Hoy dará una conferencia en la Casa del Pueblo el ex rector de la Universidad de Salamanca, don Miguel de Unamuno, sobre el tema «Lo que ha hecho en Salamanca en favor de los obreros.»

Mañana en Parisiana le obsequiarán con un banquete.

De Méjico

Noticias recibidas de Roma dicen que al ser abandonado Veracruz por las tropas norteamericanas, éstas se llevaron los fondos que eran procedentes de la Aduana, habiendo quedado para asegurar el orden de la ciudad el general Blanco.

Villa ha publicado una proclama en la que dice que todo acto de bandidaje ha de ser castigado con extraordinaria severidad y con la pena de muerte.

La situación en Méjico es gravísima según creen en Washington, habiendo entrado en la capital el día 25 el general Zapata después de luchar contra las tropas que mandaba Carranza que hoy se halla en Córdoba.

Gutiérrez está en Potosí, siendo completa la anarquía en Méjico.

De Marruecos

Noticias recibidas de Cadiz dan cuenta de las referencias hechas por pasajeros llegados a aquella capital acerca de la última operación contra los kabileños de Anghera para ocupar una posición cerca de Zinat, en la que tomó parte activa la Artillería, protegiéndonos bravamente y 3.000 soldados que iban al mando del general Silvestre.

También concurrió la policía indígena.

El enemigo estaba formado por 5000 hombres, habiendo durado la batalla todo el día con una lluvia incesante.

Por la noche fué ocupado Anghera.

NOTICIAS

Salón Novedades

Mañana habrá tres sesiones, á las cinco, siete y nueve y media de la noche, proyectándose la interesante película, segunda de la serie «Fantomas» *Juve contra Fantomas*.

Además se proyectará como final del espectáculo la «Revista de actualidades Gaumont».

Ha fallecido en esta capital á donde había llegado hace unos días para pasar una temporada al lado de sus tíos los señores de Simón y Nieto, la señorita Saturnina Gómez Fernández, que en corto espacio de tiempo ha pasado por el dolor de perder á su padre y abuela con quienes vivía en Málaga.

El cadáver de la distinguida señorita ha sido conducido esta tarde al Cementerio seguido de numerosos amigos de los señores Simón y Nieto, á quienes enviamos nuestro pésame por tan inesperada y rápida muerte.

Accidente de trabajo

Esta mañana sobre las ocho, hallándose ocupado en la extracción de tierras en la balastrea de los ferrocarriles secundarios el obrero Teodosio Paredes Bodero, de 22 años de edad, soltero, natural de Ampudia, con domicilio en esta ciudad, calle Empedrada número 6, tuvo la desgracia de que se le cayera encima gran cantidad de balastro de donde lograron extraerle sus compañeros que le trasladaron á la Sala de Socorro con las debidas precauciones sobre las cribas que utilizan para cribar el balastro.

Apenas llegó á la Sala de Socorro quejándose de fuertes dolores se personó el médico de guardia señor Ortega, quien le apreció erosiones en la espalda y conmoción abdominal.

Curado de primera intención, fué trasladado en una camilla á su domicilio.

Su estado al parecer no será nada satisfactorio. Puede calificarse de grave.

Por la policía de Venta de Baños han sido detenidos, cuando intentaban escapar, dos sujetos sospechosos que según declaración del propietario amigo nuestro don Félix Pastor y reconocidos por el mismo, resultaron ser los que momentos antes habían penetrado en su domicilio con el propósito de cometer un robo.

Uno de ellos fué visto por el criado del señor Pastor y asegura que llevaba oculto un bulto que no ha sido habido, lo que hace creer que eran tres.

La policía y sus jefes hacen gestiones para averiguar el paradero del otro sugeto.

Los detenidos fueron dos individuos que han sufrido condena y que se llaman Manuel Gómez País y Antonio Díaz Morán.

Ambos fueron puestos a disposición del señor Juez de Baños y han de ser conducidos a esta ciudad para ver si son los autores del robo cometido hace días en el molino de las «Once paradas».

Mantas para Grecia

El Gobierno de Grecia necesita grandes cantidades de mantas de cama para los refugiados y de mantas de campaña para el Ejército.

Las mantas de campaña necesitan reunir ciertas condiciones que se detallan; las de cama serán aceptadas por el Gobierno, aun siendo de calidad algo superior, siempre que puedan ser entregadas enseguida.

Nos dicen de León que las alumnas de la Escuela Normal de maestras no entran en clase por haberlo acordado previamente en vista de que no se ha tomado decisión alguna para remediar la escasez de locales que resultan insuficientes para las 400 alumnas.

Por esta Delegación de Hacienda se sacan a subasta 152 chopos, 21 álamos y 10 álmos del plantío denominado «San Martineja» y otros pertenecientes a los propios de Carrión, bajo el tipo de 1.331 18 pesetas.

El acto del remate tendrá lugar el 12 de Diciembre próximo a las doce en la casa consistorial de Carrión.

En Boadilla del Camino está aprobado el extracto de los acuerdos de dicho Ayuntamiento y de la junta municipal, adoptados durante el tercer trimestre del año actual.

Aprobado por Real orden de 4 del presente mes el proyecto de condonación de agua para abastecimiento de Carrión de los Condes se hace saber a todos aquellos interesados a quienes afecten dichas obras para que hagan las reclamaciones que tengan por conveniente en el Gobierno civil ó ante el alcalde de Carrión.

La Comisión provincial de Palencia abre un concurso por término de diez días para el nombramiento de médico civil y suplente de la Comisión mixta de reclutamiento para el próximo año.

Mañana no se celebrará ningún acto, aplicando a todos asistan a la iglesia de la Compañía.

En Villahán de Palenzuela y Fuentes de Nava, se hallan expuestos al público los proyectos del reparto de terrenos para 1915.

Programa de las obras que ejecutará la Banda Municipal de música en la Calle Mayor mañana a las once de la tarde se reunirán en el Club.

Se inauguró anoche en el Café de las Delicias y el público acudió a presenciar este nuevo juego en Palencia, donde hasta ahora no se había implantado.

Se ha dispuesto que las instancias de maestros y niños de las escuelas nacionales, solicitando que el Gobierno interponga sus buenos oficios para ver de conseguir una suspensión de hostilidades de las naciones beligerantes durante los primeros días de Navidad, sean dirigidas al presidente del Consejo de ministros, por conducto del Rectorado respectivo.

Recordamos a todos nuestros lectores que tengan hijos en el extranjero comprendidos en el último reemplazo, y hayan de presentar alguna excepción, la obligación que tienen de exhibir, antes del 1.º de Marzo, los documentos necesarios para hacer valer sus derechos ante la ley.

La guardia civil de Calabazanos ha puesto a disposición del Juez municipal de Baños de Cerrato juntamente con 15 kilogramos de carbón mineral que había hartado de un vagón en la estación de Venta de Baños, el paisano José Muñoz Curiel, vecino de Dueñas.

Los Ayuntamientos de Villacider, Payo de Ojeda y Antillo de Campos, tienen expuestos al público en la Secretaría, el padrón de cédulas personales para el próximo año de 1915.

Así mismo el Ayuntamiento de Castrejón tiene expuesto al público el repartimiento de rústica y pecuaria para el próximo año de 1915.

En el «Boletín Oficial» se publicará una circular referente a que el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación ordena a este Gobierno llame la atención de todos los alcaldes de esta provincia a fin de que den posesión y no pongan impedimento alguno, a los licenciados del ejército que con arreglo a la ley adquieren derecho a ocupar determinados empleos en los Municipios y no se les prive de ellos, como se dá el caso, por estar servidos ordinariamente dichos destinos por interinos que carecen de todo derecho a ocupar los.

Encargando a los alcaldes cumplir con exactitud la obligación que sobre el particular señala la ley de 10 de Julio de 1905, en la inteligencia de que de no cumplirla se les exigirán las correspondientes responsabilidades.

En la Administración de Contribución, se halla expuesto al público, el padrón de edificios y solares de esta Capital, para el próximo año de 1915.

Desde el martes próximo, por disposición del alcalde, de acuerdo con la Comisión de policía rural, se dará a los obreros la roza del monte para que puedan bajar leña, proporcionando con ello algún recurso a los que carecen de trabajo.

Para su publicación en el «Boletín Oficial», remite el Alcalde de San Llorente de la Vega, el extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento, durante el tercer trimestre del año actual.

«Nuevo Liceo» y demás sociedades de baile se abrirán mañana de 5 a 9 de la tarde.

La colección de fuegos artificiales que el Ayuntamiento tenía preparada para festejar la entrada del Ilmo. señor Obispo, no se quemará hasta el día de la Purísima.

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy: D. Juan José Gómaz Fernández, soltero, de 18 años, San Juan 12; Benito Vicario Aparicio, casado, de 63, Hospital.

Nacimientos. — José Luis Isaac Encinar Lara, hijo de Valentín y Valentina, Manflorido, 11.

Matrimonios. — Ramón de la Fuente, de Naveros, de 25 años, con Micaela Gallego, de Gutiérrez, de 23; Feliciano Antolín, de Palencia, de 26, con Aurelia Marcelo, de Palencia, de 20; Juan Fernández, de Palencia, de 25, con Julia Bravo, de Palencia, de 25; Eulogio Trancho, de Rivas, de 26, con María Martínez, de Valle, de 29.

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

Dres. Alvarado y Alvarez Oculistas

Consulta diaria de 11 a 1, Barriocueva, 3

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

ROPA BLANCA DE PALMA

Aviso y exposición H. Samaria

LUIS R. ALONSO FOTOGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor

Calefacción a vapor

MERCADOS

Palencia, 28. — Los fríos continúan dejándose sentir con bastante intensidad y, como el día de ayer, el día de hoy se presenta cubierto y neblinoso, con temperatura próxima a cero grado centígrado.

De los pueblos las noticias, en general, son satisfactorias, pues las últimas nevadas han beneficiado extraordinariamente los sembrados.

Los precios hoy á 52 reales la fanega de trigo, 36 centeno, 24 cebada y 14 avena.

Herrera de Pisuegra, 25. — Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido:

Trigo a 51 rs. las 92 libras, cebada de 30 a 32 la fanega, centeno de 38 a 39, avena de 16 a 17, yeros de 37 a 38, titos de 40 a 44, patatas de 7 a 8 reales arroba.

Tendencia del mercado sostenida. El mercado de ganados ha estado poco concurrido habiéndose hecho las transacciones a los precios siguientes: parejas de bueyes de 8000 a 3500 reales, vacas para el degüello de 600 a 800 reales una, cerdos al destete de 80 a 120 reales uno, en canal a 75 reales arroba.

Valladolid, 27. — Se han hecho operaciones de 6 vagones de trigo de Rioseco á 53 en aquella estación.

La oferta es abundante: la plaza á 54'50 y 55; Arévalo y Medina á 54 y Rioseco a 53.

Por el Canal han entrado 800 fanegas á 53 y por el Arco 80 á 53'50. Hay ofertas de centeno de la plaza á 41 y de Peñafiel á 40.

Se ofrece cebada a 26'50 y 27. Pretenden por la avena á 17'50 y 18.

Nava del Rey, 27. — Al detall las entradas han sido nulas, cotizándose: trigo de 52 á 52'50; centeno a 38; cebada de 25 a 26; algarrobas de 36 a 37; garbanzos de 160 a 240; harinas 1.ª a 18'50; 2.ª a 18; 3.ª a 17 y salvados a 12, 10 y 8, según clase.

En partidas hay ofertas de 1 500 fanegas de trigo a 54 y solo pagan a 53'50, a cuyo precio se han colocado 500 fanegas.

Se han vendido 100 cántaros de vino tinto a 24 reales y 400 de blanco de 40 a 80.

La tendencia es firme y el temporal de hielos y escarchas.

Barcelona, 27. — Se ha vendido trigo de Aranda a 52'75. Llegaron 23 vagones trigo, 9 harina, 1 avena y 2 cebada.

Boletín Religioso

Domingo. — I Adviento. — Santos Saturnino obispo y martir, Filomeno, Blas y Sisinio mártires.

Lunes. — Santos Andrés apóstol, Zóximo y Troyano confesores y Santa Justina virgen y martir.

LA GUERRA EUROPEA

Los alemanes en Francia

Los dos partes franceses de ayer tarde y noche reflejan un estado de calma en Francia que hace que todo el mundo dirija la vista al teatro oriental, donde se desarrolla gran actividad; acaso por esto precisamente hay relativa calma en Bélgica y Norte de Francia, hasta tal punto, que la nota de la tarde empieza diciendo: «El día 25 de Noviembre no ha sido señalado por ningún hecho importante», y la de la noche añade: «Calma completa en Bélgica».

Sin embargo, continúa el bombardeo de Arras, y siguen los ataques alemanes en el Aisne, aunque según los franceses han sido rechazados con enormes pérdidas por parte de los atacantes. En la Argona los informes franceses dicen que no hay nada nuevo que señalar, y, por el contrario, los alemanes aseguran realizar lentos, pero continuos progresos, siendo difícil poner ambos informes de acuerdo, aunque pueden ser ciertos refiriéndose a distintas fases de la lucha.

En Francia se ha facilitado oficialmente a la Prensa un resumen de las operaciones que han tenido lugar del día 15 al 21 del actual, que seguramente está redactado con el fin de reanimar la opinión al querer demostrar que en todos los puntos del frente de los aliados han llevado éstos la mejor parte en la lucha, y sin poner en duda lo que la nota dice, nada puede sacarse de ella en concreto fuera de la conclusión de que las tropas francesas han luchado siempre con gran denuedo, lo cual hemos creído siempre; pero esta circunstancia digna de alabanza y que honra al Ejército francés, no es suficiente para resolver el problema que para los aliados consiste en tomar una ofensiva resuelta y obligar así al enemigo a abandonar la línea del Aisne y en seguida el suelo francés, y esto ha de conseguirse por las disposiciones del generalísimo más que por el derroche de valor de los soldados.

Declaraciones del general Hindenburg

El corresponsal en Berlín de la «Nueva Prensa Libre», de Viena, ha celebrado una entrevista con el general Hindenburg, de la que ya anticipamos noticia, que hoy reproducimos casi íntegra:

«Los austriacos y los húngaros son excelentes soldados. Soldados y oficiales son valientes.

Nosotros combatimos unidos y fundamos las mejores esperanzas en esos combates en común. Nosotros estimamos a los austriacos y a los húngaros como excelentes camaradas.»

A propósito de los rusos ha dicho: «Los rusos son buenos soldados y observan la disciplina. Han aprendido mucho después de la guerra con el Japón.

Su fuerza principal estriba en las fortificaciones de campaña. Saben admirablemente atrincherarse; pero los atrincheros serán imposibles desde que la tierra se halle helada. Es una de las ventajas que nos traerá la campaña de invierno contra los rusos. Cuando éstos no puedan soterrarse se hallarán en mala situación. Nosotros no tenemos la superioridad numérica; reconocemos que la tienen, y ésta es suma principal.

En Tannenber ellos eran tres veces superiores en número, y se ha visto de qué les sirvió. La superioridad numérica no ha sido nunca un factor decisivo. Los rusos no nos vencerán. Por el contrario, se encuentran fatigados. Todos los indicios hacen suponer que ya no puedan más.

Les empiezan a faltar armas y municiones. Sufren hambre. Hasta los oficiales están hambrientos. El país padece miseria.

El hambre reina en Lodz. Esto es lamentable, pero es eficaz para nosotros. No se puede hacer una guerra con sentimentalismos. Cuando más implacablemente se hace una guerra, resulta más misericordiosa, porque se acaba más pronto.

Dada la impetuosidad con que los rusos combaten, se advierte que muy pronto no podrán continuar la guerra.

La lucha con Rusia es actualmente una cuestión de nervios. Si los nervios de Alemania y Austria son más fuertes y resistentes, y lo serán, nosotros venceremos.

Trasatlántico inglés a pique

Londres. — El almirantazgo inglés ha recibido un extenso cablegrama de Montevideo, dándole cuenta de que uno de los mejores vapores trasatlánticos de la Compañía Houlcher, llamado «La Correntina» ha sido capturado por el crucero auxiliar «Kronprinz», a 270 millas hacia el Este de la isla de Loos y echado a pique después de haber recogido el crucero su tripulación y pasajeros y apoderarse de la carga y cargamento de carbón que llevaba el buque.

Los pasajeros y la tripulación del trasatlántico fueron llevados a Montevideo por el vapor alemán «Sierra de Córdoba».

El vapor «La Correntina» era uno de los más nuevos y mejores de la marina mercante inglesa y llevaba cargamento de 10.000 toneladas de carne en Cámaras frigoríficas.

El importe de la carga, carbón y demás efectos del buque de los cuales se ha apoderado el crucero alemán se calcula en más de 250.500 libras esterlinas.

Los periódicos ingleses dan la captura de «La Corretina» como la más importante de cuantos han realizado los barcos alemanes desde el principio de la guerra.

Opinión de un técnico

Londres. — Acabo de tener una larga entrevista con el ilustre militar británico, el cual ha hecho las siguientes manifestaciones:

— Sigue la destrucción lenta, pero constante de ambos ejércitos. ¿Quién podrá resistir más? Es difícil determinarlo.

Yo, que siempre he confiado en Joffre, aun antes de su admirable actuación, que produjo la retirada del Marne, sigo confiando ciegamente en su pericia y previsión.

Comprendo que las víctimas de la invasión, sin patria, sin hogar y sin recursos, demuestren su impaciencia por lo lento de las operaciones y las ansias justificadas de liberación; pero no comprendo que la prensa sensata, que verdaderos hombres de Estado, que parlamentarios expertos, procuren anticipar los acontecimientos, obrando temerariamente.

Francia y Bélgica no deben, en los momentos actuales, perder su abnegada y admirable serenidad.

Faí enemigo declarado de la sentimental ofensiva sobre Alsacia y, desgraciadamente, resulté profeta al creer que la poderosísima empuñadura alemana no se podría rechazar contraatacando. Así lo vió oportunamente Joffre y remedió el error primitivo.

La situación actual es indubablemente favorable a los aliados, está

probado que reponen sus bajas con más facilidad que sus contrarios. Sus fuerzas están mejor atendidas y las bajas por enfermedades bastante inferiores a las enemigas.

Del resultado total de la campaña solo puedo responderle con una frase: «Dios sobre todo».

Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO) Madrid 28.

Dice Dato

El Jefe del Gobierno nos ha dicho que hoy había estado despachando con el Rey á quien informó de los asuntos pendientes.

Nos manifestó que el ministro de Marina se encuentra mejor de su indisposición habiendo abandonado el lecho.

Por último nos manifestó que estaba ultimando el proyecto de ley para conjurar la crisis obrera.

De Méjico

Se reciben noticias dando cuenta de haber abandonado la ciudad el general Blanco.

Entre las tropas y los sediciosos han ocurrido varios encuentros habiéndose dispuesto que circulen patrullas por la ciudad para impedir que continúen los saqueos.

Dentro de la capital se han hecho disparos de mauser.

Dicen los últimos telegramas que el general Pacheco no ha llegado aún a la ciudad.

Navarroreverter en Palacio

El exministro de Hacienda señor Navarroreverter estuvo esta mañana en el regio alcázar conferenciando con el Monarca acerca de la situación interior.

Al salir de la Cámara regia nos habló el exministro de los proyectos presentados en las Cortes como solución a la crisis porque atraviesa el país a consecuencia del conflicto europeo.

De la guerra europea

Telegramas recibidos de Roma dicen, con referencia a otros de Berlín, que los alemanes rechazaron el ataque de las tropas aliadas a las que causaron grandes pérdidas.

También de Roma comunican que se considera inminente la declaración de guerra entre Persia y Rusia.

CONGRESO

Ocupa la presidencia el Sr. González Besada.

En el banco azul los ministros señores Sánchez Guerra y Bergamín.

Apruébase el acta con regular concurrencia de diputados en los escaños.

El señor Belaunde se ocupa de la detención de unos obreros españoles en el Norte de Francia.

Contesta el señor Sánchez Guerra diciendo que el Gobierno no desampara y si procura remediar la situación de nuestros compatriotas.

El señor Calderón Azores trata de la ley de accidentes del trabajo en pró de los obreros rurales.

El señor Bergamín contesta al orador.

(Sigue la sesión).

Tomás R. Alonso MEDICO Consulta: de once á una E. Francisco, 18, 2.ª, derrocha PALENTINA

ALONSO É HIOS.—Mayor principal, 70

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armar —
— Muebles.—Altare —



— Herrería artística —
— Rejas, balcones, balaustrados —
Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

Garage Central de Guillermo del Paso

244 al 254, Mayor principal, 244 al 254

— PALENCIA —

Venta y alquileres de Automóviles, Bicicletas, Motocicletas, Tandem, Accesorio y toda clase de piezas de recambio.

Gran taller de reparaciones, vulcanizado y esmaltado a fuego.

Esencias, grasas, aceite para toda clase de maquinarias.

Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias.

Cubiertas y neumáticos de todas marcas (grandes existencias).

Garaje capaz para 50 automóviles, y fosos.

Automóviles «LION PEUGEOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y a cardan

vencedores en cuantas carreras tomaron parte.

Representante exclusivo para Valladolid, Burgos, León, Asturias y Palencia de la

tan acreditada, como aceptada marca «BRASIER», una de las de primera por soli-

dez, elegancia y economía.

Representante de la tan acreditada marca de Bicicletas y Motocicletas «PEU-

GEOT».

Automóviles, Bicicletas y Máquinas de coser, de ocasión a precios increíbles.

Máquinas de coser, bordar, hacer medias, y otras industrias, marca «GRITZ-

NER», «SEIDEL» y «NAUMANN», «WERTHEIM», a 250 semanales; enseñanza a

bordar gratis; personal y talleres competente para reparaciones, con intenso sur-

tido de piezas y agujas para cuantos sistemas existen, a precios sin competencia.

Exportación a toda España

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Pa-
lencia con completos talleres de

**Imprenta, Litografía,
Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la
industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de
escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases
cuadernos, etc.

Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Petrol*
Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publica-
mos el anuncio de una máquina denomi-
nada ZURCIDORA MECÁNICA, que es
sin duda, de gran utilidad. Este aparato,
que nosotros recomendamos eficazmente,
puede ser manejado por un niño, al cual
de un modo rápido y perfecto, le es fácil
dejar zurcido o remendado cualquier par
de medias o ropa aunque estén ellas en
mal estado. Nadie puede desconocer la uti-
lidad que este aparato presta en cualquier
casa de familia o en la habitación de un
hombre soltero, basta con hacer funcionar
la maquinilla por breves momentos y lo
que parecía arreglo imposible se transforma
en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA
MECÁNICA, que se ha abierto
rápidamente paso en todos los mercados,
puede considerarse de necesidad absoluta
en toda casa de familia por ser un auxiliar
inestimable, de la mujer cuidadosa y eco-
nómica. D. Máximo Schneider, Paseo de
Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA
ZURCIDORA MECÁNICA, libre de gas-
tos por el módico precio de diez pesetas.
Pensad bien en las ventajas que este
aparato les puede proporcionar, y al es-
cribir a la casa pidiendo una menciónar
EL DIARIO PALENTINO

Maquinaria Agrícola

Seminuevas y muy baratas, vendo Ro-
dillo derios, Esparcedora de abonos «Sol»,
Desterronadora «Zulueta», Sembradora
«Española, arado siete rejas y otros.
Antonino Alonso.—Carretera Salaman-
ca, Hotel Villa-Peca, Valladolid.

Para Trabajos Tipográficos

y Encuadernaciones
en la Imprenta de este periódico
Mayor pral., 71

Arboles frutales

Se venden de todas clases, a precios eco-
nómicos, por las muchas existencias que
hay en este nuevo establecimiento.

Se remite el catálogo general gratis a
quien lo solicite, con todos los detalles de
plantación. No comprar sin antes visitar
nuestro establecimiento.

Dirigirse a los señores Valpuesta y her-
mano, (Horticultores), Allende el Río nú-
mero 9, Palencia.

TRASPASO DE LIBRERIA Y VENTA DE MUEBLES

Hasta el día 30 del actual mes, se admi-
ten proposiciones del traspaso de la Librería
y Papelería de la calle Mayor, núm. 37
de la testamentaria de D. Sebastián Gon-
zález.

Se venden en almoneda muebles de la
casa, en la calle Mayor, núm. 35, tercero,
derecha, de nueve de la mañana a seis de
la tarde.

LUIS B. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor

Calefacción a vapor

¡NOVEDAD!

La Zurcidora Mecánica

CON ESTE APARATO

hasta un niño puede rápidamente

y sin igual perfección

Zurzir y remendar

Medias, calcetines y tejido

de todas clases, sea algo-

dón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sor-
prendente. Cada zurcidora mecánica, va
acompañada de las instrucciones precisa-
sas para su funcionamiento. Se vende
libre de gastos previo envío de DIEZ
PESETAS por giro postal o mutuo. No
hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

Miguel y Carreño

Casa en Valladolid

Mayor principal, núm. 105.—PALENCIA

Electricistas autorizados por la «Elec-
tra Popular».

Se hacen instalaciones de luz eléctrica.
Se colocan timbres, teléfonos y pararra-
yos a precios económicos. Motores para
fábricas de harinas. Lámparas Osram.

Hortelano

Se necesita uno con buenas referen-
cias, que entienda de jardinería y arbori-
cultura, para una finca en un pueblo de
esta provincia.

En la administración de este periódico
informarán.

AMA DE CRÍA

Casada, para su casa, de 26 años, leche
de un mes.

Informarán, calle Mayor pral., número
176, Confitería.

Agencia y Centro de reclamaciones

DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase

de reclamaciones ante las oficinas del

Estado y de la representación de

Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2.º, derecha

Leche de burra

Se sirve a domicilio avisando, calle Em-
pedrada, núm. 26.

Madera en venta

Se venden noventa pies de olmo, en el
pueblo de Hornillos de Cerrato.

Para tratar con su dueño Celestino Pa-
lacios.

Tomás R. Alonso

MEDICO

Consulta: de once a una

S. Francisco, 18, 2.º, derecha

PALENCIA

Antonino González

ARMERO

Expedientista de explosivos núm. 2

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y

todo lo concerniente a Cirujía.

También se pasa a domicilio.

CESTILLA, 15.—PALENCIA

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.
Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

| CLASE | Carruajes | PUERTOS DE PROCEDENCIA | PUERTOS DE DESTINO | HORAS DE | | Observaciones |
|---------------|---------------|------------------------|--------------------|----------|--------|---|
| | | | | LLEGADA | SALIDA | |
| Correo-Expres | 1.º 2.º y 3.º | Gijón | Madrid | 00:09 | 00:12 | |
| " | 1.º 2.º y 3.º | Santander | Madrid | 00:13 | 00:30 | |
| " | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Coruña | 00:55 | 1:05 | |
| " | 1.º 2.º y 3.º | Coruña | Madrid | 1:04 | 1:11 | |
| " | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Santander | 1:28 | 1:33 | |
| " | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Gijón | 1:52 | 2:02 | |
| Rápido | 1.º | Coruña y Gijón | Madrid | 2:19 | 2:21 | Miércoles, Viernes y Domingo. |
| Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Palencia | Madrid é Irún | " | 6:55 | |
| Mixto Regular | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Coruña y Gijón | 6:48 | 9:01 | |
| Mixto | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Santander | 9:04 | 9:19 | |
| Mercancías | 2.º y 3.º | Sahagún | Palencia | 10:17 | | |
| Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Barruelo | Venta de Baños | 11:04 | 11:54 | |
| Ganadero | 1.º 2.º y 3.º | León | Madrid | 13:05 | 13:20 | Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún. |
| Ganadero | 1.º 2.º y 3.º | Palencia | Venta de Baños | | 14:39 | Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid. |
| Rápido | 1.º 2.º | Madrid | Santander | 15:08 | 16:05 | Martes, Jueves y Sábados. |
| Rápido | 1.º 2.º | Santander | Santander | 15:04 | 15:08 | Lunes, Miércoles y Viernes. |
| Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Palencia | Venta de Baños | | 15:21 | |
| Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Venta de Baños | León | 15:22 | 16:40 | Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid. |
| Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Venta de Baños | Barruelo | 16:27 | 17:10 | Toma en Baños viajeros del rápido de Irún. |
| Mixto | id. id. id. | Santander | Madrid é Irún | 17:50 | 18:02 | |
| Mensajerías | id. id. id. | Coruña | Madrid é Irún | 18:15 | 18:22 | |
| Mercancías | id. id. id. | Madrid é Irún | Palencia | 20:37 | | |
| Mixto | id. id. id. | Gijón y Coruña | Madrid | 21:02 | 21:15 | |
| Mensajerías | id. id. id. | Madrid | Coruña | 22:14 | 22:28 | |
| Rápido | 1.º | Madrid | Coruña y Gijón | 22:46 | 22:51 | Martes, Jueves y Domingos. |

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

| Núm. del tren | CLASE | Carruajes | PUERTOS DE PROCEDENCIA | PUERTOS DE DESTINO | HORAS DE | |
|---------------|--------------------|-----------|--------------------------|--------------------------|----------|--------|
| | | | | | LLEGADA | SALIDA |
| 4 | Mixto discrecional | 1.º y 2.º | Villada-Villalón | Palencia | 8:20 | |
| 1 | " regular | 1.º y 2.º | Palencia | Villalón-Rioseco-Villada | | 9:40 |
| 8 | " discrecional | 1.º y 2.º | Palencia | Villalón | | 16:30 |
| 3 | " regular | 1.º y 2.º | Rioseco-Villada-Villalón | Palencia | 18:42 | |